

Maniobras Conjuntas con Panamá-Honduras Hará E.U.

WASHINGTON, enero 18 (UPI).— Fuerzas de aire, mar y tierra de Estados Unidos realizarán maniobras conjuntas de amplio alcance en Honduras y Panamá el mes próximo, para ayudar al Ejército hondureño a prepararse contra una agresión y asegurar la defensa del estratégico Canal de Panamá,

informó hoy el Pentágono. Las dos operaciones, a pocos días de diferencia una de la otra, involucrarán el desplazamiento de millares de tropas norteamericanas, desde sus bases en Estados Unidos a Honduras y Panamá, así como la movilización de buques y aviones. El Pentágono anunció

que el primero de febrero comenzarán las demoradas maniobras militares conjuntas de tropas norteamericanas y hondureñas en la región oriental de Honduras, a apenas 15 kilómetros de la frontera con Nicaragua.

En un anuncio separado, el Pentágono informó además que 4.500 efectivos estadounidenses y unos 500 soldados panameños, realizarán otra importante maniobra en el área del Canal de Panamá, durante

siete días, a partir del 11 de febrero.

Alrededor de 1.600 efectivos del Ejército, la Fuerza Aérea y la Armada de Estados Unidos, participarán en las maniobras de Honduras, junto con 4.000 soldados hondureños, y según un vocero del Pentágono los ejercicios conjuntos son posiblemente los más grandes realizados por las dos naciones.

Las maniobras en Panamá.—Favor pase a la página 35.



THATCHER HACIA PARLAMENTO.— Londres, enero 18. La Primera Ministra de Gran Bretaña, Margaret Thatcher, acompañada de ayudantes en camino a la Cámara de los Comunes, donde debería hablar sobre el conflicto de las Malvinas. Thatcher quedó absuelta de toda responsabilidad en tal conflicto. (UNIFAX II de UPI).

Posible Cambio Embajador de El Salvador en EE.UU.

WASHINGTON, enero 18 (EFE).— El coronel Sigifredo Ochoa, que encabezó recientemente una rebelión castrense en El Salvador, será trasladado en breve a Washington para desempeñar el cargo de Agregado Militar en la Embajada de su país ante la Casa Blanca.

La versión fue calificada a "EFE" por una alta fuente diplomática centroamericana, quien anunció también el próximo cambio del Embajador de

El Salvador, Ernesto Rivas Gallant.

Ochoa mantuvo durante diez días un levantamiento castrense en contra del Ministro de Defensa salvadoreño, José Guillermo García.

El coronel Ochoa llegará a la capital norteamericana en el curso de esta semana, para asumir sus nuevas funciones.

Antes de la rebelión del Departamento de Caba-

—Favor pase a la página 21.



ACUSA A E.U.— Bonn, Alemania Federal, enero 18. El Ministro soviético de Relaciones Exteriores, Andrei Gromyko, durante una reunión con los periodistas, en donde acusó a Estados Unidos de no colaborar en las pláticas de desarme. (UNIFAX II de UPI).

Gromyko Acusa a E.U. de Fracaso Pláticas Desarme

BONN, enero 18 (UPI).— El Ministro soviético de Relaciones Exteriores, Andrei Gromyko, culpó hoy al Gobierno de Estados Unidos, del fracaso de las negociaciones de desarme en Ginebra, y se manifestó a favor de una reunión entre el Presidente Ronald Reagan y el líder soviético Yuri Andropov.

En una conferencia de prensa de 90 minutos, Gromyko rechazó la propuesta norteamericana de que los soviéticos desmantelen sus misiles SS-20, exhortó a Occidente a no intervenir

en Polonia, ofreció negociaciones sobre un Pacto de no agresión Este-Oeste e insistió en que los misiles británicos y franceses sean también incluidos en las negociaciones de desarme.

Gromyko negó que su visita de cuatro días a Bonn tenga el propósito de interferir en las elecciones del 16 de marzo en las que el "voto pacifista" podría resultar decisivo, pero su viaje se ha considerado una tentativa de influir contra la coalición del

—Favor pase a la página 19.

En Estados Unidos Más Agentes para Evitar el Ingreso de Ilegales

WASHINGTON, enero 18 (UPI).— El Servicio de Inmigración y Naturalización de Estados Unidos anunció que aumentó la vigilancia de la patrulla fronteriza de Chula Vista, California, a causa de un gran aumento en el número de inmigrantes ilegales capturados.

El Comisionado Alan Nelson afirmó que 60 agentes adicionales operan en Chula Vista y que se emplean allí seis aparatos de visión nocturna, que cuestan cada uno 60.000 dólares, en un esfuerzo por frenar los crecientes números de inmigrantes ilegales, que intentan cruzar el Borden en el área.

Los aparatos de visión nocturna ayudan a los agentes patrulleros a detectar personas por el calor que producen sus cuerpos.

Nelson indicó que los agentes del Servicio en el sector de Chula Vista detuvieron a un 74 por ciento más de inmigrantes ilegales, durante las dos primeras semanas de enero, que en un período equivalente de 1982.

"El aumento en el número de intentos de ingresar ilegalmente es experimentado a todo lo largo de la frontera, pero es especialmente severo en el sector

—Favor pase a la página 46.

La Oposición Cultural Amenaza al Mundo: Papa

CIUDAD DEL VATICANO, enero 18 (UPI).— El Papa Juan Pablo II, en una pesimista nota sobre el futuro de la sociedad moderna, dijo hoy que la humanidad está amenazada por la ingeniería genética, la contaminación del medio ambiente y las ideologías políticas, que aprisionan a las almas de los hombres.

Hablando en francés en el Consejo Pontificio de la Cultura, organismo dependiente del Vaticano, el Papa también condenó lo que dijo era el continuo uso de la tortura, el aborto y la destrucción del alma por

efectos de los excesos del "consumismo".

"La humanidad está amenazada en su ser biológico por el irreparable deterioro del medio ambiente, por el riesgo de la manipulación genética, por la extinción de la vida antes del nacimiento, por el uso de la tortura que aún aflige seriamente a nuestros días", dijo Juan Pablo.

"La humanidad también está insidiosamente amenazada en su condición moral, porque el hombre está expuesto a los placeres actuales que seducen

—Favor pase a la página 21.

Soldados Afganos Matan a Asesores Soviéticos

NUEVA DELHI, India, enero 18 (UPI).— Varios cientos de soldados amotinados del Gobierno de Afganistán, mataron a sus asesores soviéticos y oficiales afganos y huyeron hacia la zona occidental del país, en manos de los rebeldes, dijo hoy un diplomático Occidental.

"Los amotinados incendiaron tanques, camiones y otros vehículos y desearon en masa con sus armas", agregó el diplomático.

"Por los menos varios cientos de soldados afganos atacaron y mataron a sus asesores soviéticos, así como a los oficiales afga-

nos que opusieron resistencia", dijo el informante.

Las tropas desertaron cerca de Khost, 30 kilómetros al oeste de la frontera con Pakistán y se estimaba que muchos se unieran a los rebeldes anticomunistas, que luchan por expulsar de Afganistán a los 105.000 soldados soviéticos.

Se esperaba que los restantes amotinados cruzaran las montañas de la Provincia de Paktiya, para llegar a los campos de refugiados a cargo de las Naciones Unidas.

—Favor pase a la página 21.

Cierra con Baja Bolsa Valores de Nueva York

NUEVA YORK, enero 18 (AP).— Los precios de las acciones bajaron hoy al tiempo que los inversionistas realizaban ventas para obtener ganancias.

Las transacciones fueron moderadas, en comparación con sesiones recientes.

Los analistas dijeron que hubo alguna desilusión en el hecho de que no se concretase aún una baja vaticnada en las tasas de interés de la Junta de Reserva Federal.

También se dijo que causaba preocupación la idea de que el déficit del Gobierno Federal parecía encaminado a persistir o incluso a aumentar de volumen.

El Promedio Dow Jones de 30 industriales perdió 5,16 puntos para cerrar a 1.079,65.

Las declinaciones superaron a las acciones ganadoras en proporción de ocho a siete en la Bolsa de Nueva York.

El volumen total ascendió a 78,38 millones de certificados, en alza respecto a los 89,21 millones de la sesión previa.

El índice compuesto de la Bolsa de Nueva York, bajó 0,16 puntos para cerrar a 84,63.

PRECIO DOLAR Y ORO

LONDRES, enero 18 (UPI).— El dólar estadounidense avanzó hoy

—Favor pase a la página 19.

E.U. Expulsa a Polaco como Represalia

WASHINGTON, enero 18 (UPI).— El Departamento de Estado ordenó hoy la expulsión de un periodista polaco, en represalia por la expulsión de Polonia de la corresponsal de United Press International Ruth Gruber.

El vocero del Departamento de Estado, John Hughes, dijo que Stanislaw Glabinski, de la Agencia de Noticias polaca, basado en Washington, tiene plazo hasta el jueves, para abandonar

—Favor pase a la página 21.



VICTIMAS DE VIENTOS.— Copenhague, Dinamarca, enero 18. Vientos huracanados hicieron volar hoy el techo de la Iglesia del Parlamento y el material cayó en una parada de autobuses, dando muerte a dos personas. Heridos son atendidos en la calle. (UNIFAX II de UPI).